
令和７年３月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和７年３月１４日（金） 午前 １０時３０分 

閉会日時  令和７年３月１４日（金） 午前 １１時１３分 

場  所  愛西市文化会館 ２階 第一会議室 

 

 

 

■ 出席委員    教育長           河 野 正 輝 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           水 谷 朋 和 

委 員           大 竹 節 雄 

委 員           難 波 知 里 

    委 員           水 谷 芳 廣 

 

 

■ 説明のために出席した職員 

教育委員会  教育部長          佐 藤 博 之  

学校教育課長        伊 藤 光 

学校教育主幹        伊 藤 昭 良 

生涯学習スポーツ課長    大 原 守 人 

 

 

■ 傍聴者     １名 
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1 開会 

 

2 前回会議録の承認 

 

3 教育長挨拶 

 

4 議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２）愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策について 

（３）愛西市部活動指導の手引き【案】について 

（４）その他 

 

5 その他 

 

6 閉会 
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（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．開会 

開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

先ほど皆様にご承認いただきました。続いて次第の３に移らせていただ

きます。教育長よりご報告をいただきます。 

 

３．教育長挨拶 

おはようございます。３月７日には市内６中学校の卒業式が、少し外は

風があったのですが、良い天気に恵まれて滞りなく終了しました。新た

にエアコンが整備された４中学校では試運転が間に合い、会場に入る際

には暖かさを感じ、式中は寒さを感じることがなかったとの報告を受け

ています。今回の卒業式の合唱曲は、制限されることなく歌え、概ねコ

ロナ前の卒業式に戻ったようです。小学校の卒業式は３月１９日に予定

されております。感染症については、２月１３日以降の学級閉鎖はなく、

インフルエンザの感染者も少なくなってきました。中学３年生の入試関

係は、３月１１日に公立高校の合格発表がありました。昨年からウェブ

出願が始まり、今年からは、合格発表が全て愛知県教育委員会のホーム

ページ上での発表となっております。本日１４日は二次試験の志願変更

日となっております。子どもたちは進路決定まで力を尽くしてくれると

思います。教職員の不祥事ですが、小学校の学年通信及び学校のホーム

ページに無断で著作者の許可なくイラストを使用した件について、３月

議会の初日に損害賠償金１２１,０００円の支払いを報告しました。各小

中学校へは、著作権に関する認識を高め、校長以下への注意喚起を行い

ました。学校の適正規模化、老朽化対策については、本日佐屋小学校準

備委員会の中間報告書を提出させていただいております。後ほど紹介を

させていただきます。A 中学校（仮称）準備委員会の第２回を３月１９

日に、B 中学校（仮称）準備委員会の第２回を３月２７日に予定してお

ります。これで基本計画の初年度の取り組みを終えることになります。

連絡調整会でも少し触れましたが、議会の中で令和７年度の教育関係事

業で指導主事の主幹の配置、２人のスクールソーシャルワーカーの配置、

部活動指導員の配置を提案しています。指導主事は適正規模化と部活動

地域展開のコーディネーターの役を務めてもらう予定です。部活動地域

展開については、部活動指導員や合同部活動、あるいは今後の進め方を

示す指針のようなものを作成する方向で進んでおります。本日は、まだ

まだ修正を加える段階のものですが、案を示させていただいております。

こちらも後ほど説明をさせていただきます。３月２６日に市長部局との
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【教育長】 

 

 

（生涯学習スポーツ課

長） 

 

【教育長】 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

（教育委員） 

 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

（教育委員） 

総合教育会議が予定されています。ご出席をよろしくお願いいたします。

本日はその他を含め、４つの議事が用意されております。ご協議のほど

よろしくお願いいたします。 

 

４．議事 

それでは議事に移らせていただきます。（１）愛西市教育委員会後援名義

使用について、説明をよろしくお願いいたします。 

 

資料１－１から資料１－１０まで、以前教育委員会にて承認されていま

すので、継続して承認をお願いしたいと思っております。 

 

委員の皆様、ご質問、ご意見等がございましたら、よろしくお願いいた

します。 

 

≪全委員意見なし≫ 

 

それでは、ご承認いただけたということでよろしくお願いいたします。

続きまして、（２）愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策につい

て、説明をよろしくお願いします。 

 

（資料２－１、２－２「愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策

について」より説明） 

 

何かご質問、ご意見等ございましたら、よろしくお願いいたします。 

 

回覧の資料の裏面についてですが、どうしても目が行くのが八輪小学校、

開治小学校の今後の児童数です。今の基本計画には入っていない状況で

すが、こういった少人数の指導の進め方については今から準備をしてい

く必要があるかと思います。交流の幅が非常に狭くなると思いますので、

その辺りをどのように進めるか、学校を中心に準備を進める必要がある

と思います。 

 

複式学級は１、２年生で７名以下、３、４年生で１４名以下ですので、

今後見込まれるのは令和１２年度となります。令和７年度はその５年前

となりますので、協議を始めていきたいと思います。 

 

男の子１人、女の子１人という数字になりますと、そのご家庭がどのよ
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（教育委員） 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

（教育委員） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（教育委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

（教育委員） 

 

 

（教育部長） 

 

 

うに判断されるかということもありますので、そういった部分も含めて

検討をお願いしたいと思います。 

 

令和１３年度入学のお子さんの数は、回覧に載っている令和１２年度の

人数より厳しくなるかと思いますが、どうでしょうか。 

 

令和１３年度というのは、令和１３年度に３、４年生になった学年が複

式学級となることが見込まれるということです。１、２年生の場合は、

複式学級となる人数は７人ですので、まだ複式学級とはなりません。 

 

八開地区だけではなく、全地区の令和６年度に産まれた子どもの人数も

気になるところですので、ご報告いただければと思います。 

 

令和１３年度に全地区全学年でどのくらい在籍があるのかどうか、推測

値になりますが、示していただくと分かりやすいかと思いますので、よ

ろしくお願いします。 

 

中間報告書について、防災施設や市民が利用する施設の検討についてで

すが、今回は佐屋小学校の老朽化対策に関する報告書ですが、佐屋小学

校と佐屋中学校は隣接していますので、地域として防災の関係をどのよ

うに考えていくのかなと思いました。防災関係でいくと、小中学校単位

で考えるのか、地域として考えるのか、そういった部分は教育委員会の

範疇ではないかと思いますので、その辺りを市長部局と検討していく必

要があるのではないかと思います。その辺りの区分けが必要かと思いま

す。 

 

令和７年度につきましては、基本構想・基本計画の計画をしております。

その中で、業者と準備委員会のワークショップを検討しております。そ

ういった場所で、市の防災部局の職員の出席の要望があれば、こちらか

ら市長部局にお願いすることは検討しております。 

 

どちらかというと、準備委員会やワークショップの場ではなく、市全体

の場で考えるような内容かと思います。 

 

文部科学省の手引に基づき、学校には様々な機能があるということを踏

まえ、教育委員会が関与しないということは難しいと考えます。災害時

の拠点としての位置づけとしては、議会での質問の際にも基本的には危
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（教育委員） 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

（事務局） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（教育委員） 

 

 

 

（事務局） 

 

機管理課でご答弁をさせていただいている現状もございます。教育委員

会と市長部局との協議の結果について、教育委員の皆様方にお諮り、ご

説明をさせていただいて、最終的に校舎の機能を決めていくという流れ

になるのではないかと推察しております。 

 

中間報告書の別紙②について、その他の「いじめにならないこと、いじ

めにされないこと」というのはどういうことでしょうか。 

 

検討部会員の意見のそのままになっておりますので、そのような文言に

なっております。 

 

調べて補足しようと思います。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪その他委員意見なし≫ 

 

事務局でもう少し説明をすることがあれば、お願いします。 

 

準備委員会から教育委員会に出された報告書になっておりますので、教

育委員会から質問があった場合は準備委員会に戻させていただき、令和

７年度にどういった部分を重点的に検討を進めていくかという部分が

４、５ページに書いてあります。その辺りが第３回準備委員会で委員の

方々に議論していただいた部分になっております。改築になるか、改修

になるかはさておき、新しい学校にこういった機能が必要になるのでは

ないかということで議論していただきました。そのために、学校の現役

の先生達からより多くの意見を聞く機会がほしい、地域課題に関する部

分については市民協働部や危機管理課の職員からも意見を聞いた上で学

校の施設を考えていきたいという意見をいただきましたので、そういっ

た部分が中間報告書に盛り込まれております。 

 

基本的には、中間報告書に出されている意見が学校づくりに反映される

と思いますが、この後佐屋小学校の基本計画等が作られていくかと思い

ます。その辺りの兼ね合いはどのようになっているのでしょうか。 

 

まず、業者を委託できるよう今予算を計上しております。予算が認めら

れましたら、業者選定を行いまして、準備委員会からの意見と耐力度調
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【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課長） 

 

【教育長】 

 

 

（教育委員） 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

（教育委員） 

 

（学校教育課長） 

 

（教育委員） 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

査の定量的な数字をもって、改築ならどのように改築し、費用はどのく

らいになるのか、改修ならどのように改修すれば２０年、４０年と耐え

られるような施設となるのか、それにはいくらくらいかかるのか、そう

いった部分の提案をしていただきます。その中に準備委員会からの意見

が盛り込まれます。その後、教育委員会等で議論していただき、老朽化

の手法を決めた上で、来年度再来年度以降の設計、工事に進めていきた

いと思っております。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪その他意見なし≫ 

 

それでは、続きまして、（３）「愛西市部活動指導の手引き【案】につい

て」、事務局よりご説明をよろしくお願いいたします。 

 

（資料３「愛西市部活動指導の手引き【案】について」より説明） 

 

それでは、ご質問、ご意見等ございましたら、よろしくお願いいたしま

す。 

 

部活動指導員になるため、必要な資格はあるのでしょうか。 

 

資格は特に必要としておりません。もちろん種目に必要な知識、技能を

備えていること、あとは、学校での面接で判断していただくことになり

ます。 

 

面接で適正であるという判断を下すということになるのでしょうか。 

 

履歴書等をご提出いただき、面接を受けるという形になります。 

 

部活動の全体のことなのですが、愛西市単独で進めていくのか、他の市

町村と足並みを揃えていくのか、そういった連携はどのように考えてみ

えますか。 

 

つい先日、部活動の担当者会議が行われました。現状どのような形で進

めていくのか、各市町の報告がありました。各市町の足並みがそろって

いない状態があります。津島市は来年度の予定がないということは聞い
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（教育部長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

【教育長】 

 

 

（教育部長） 

 

（教育委員） 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

ております。 

 

今後の課題だと考えております。恐らく、ワンチーム、色々な市町村の

生徒の合同部活動についてご意見をいただいているのかと思いますが、

その点については今後の課題だと考えております。部活動移行の推進期

間の最終年度を来年度迎えるために、愛西市としてまずは部活動指導員

を配置し、土曜日、日曜日、休日における教員の負担軽減を図るという

ことでご理解をいただきたいと思います。部活動指導員について、資格

要件はございませんが、面接を行わせていただき、そのスポーツに関し

ての知識技能を持っているのかと、生徒に接することになりますので、

社会通念上全く問題ないということを履歴書等で確認させていただくこ

とになると考えております。 

 

よろしいでしょうか。今の点につきまして、教育長同士でも情報交換を

しております。具体的には、合同で出来ることは協力していこうという

ことで、研修会を開くのであれば、各市町村の方が集まって合同で開い

ても良いかという話も出ています。また、今愛西市内の複数校で合同部

活動を行っているということもありますが、今後は市を跨いでというこ

ともあり得ますので、そういった場合には連携してやっていこうという

話も出ております。今始めたばかりですので、これからかなと思ってお

ります。来年度には、コーディネーターの立場で新たに主幹に入ってい

ただきますが、その方を中心として情報交換を行いつつ、それぞれの市

町村で出来る形を作っていかなければならないと考えております。 

 

来年度は、文部科学省の通達を注視することになるかと思います。 

 

指導員については、どこの自治体でも最大の課題かと思いますので、ど

なたかご存じであればお教えいただければ幸いです。 

 

各種スポーツ団体の方にもお声がけはさせていただいている状況です。 

 

今後生徒数が減って、部活自体も減っているのが現状です。年度単位で

部活動指導員を雇うということになるのでしょうか。 

 

部活動指導員は会計年度任用職員ですので、基本的には年度単位になり

ます。 
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（教育委員） 

 

（学校教育課長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

【教育長】 

 

（生涯学習スポーツ課

長） 

 

 

 

【教育長】 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

 

【教育長】 

令和７年度の文化部の対象はありますでしょうか。 

 

令和７年度は、佐屋中学校のオーケストラ部と、佐織西中学校の吹奏楽

部となります。 

 

推進期間の最終年度を迎えるにあたって、自治体として、まずは取り組

む予定をしております。今後、生徒数の減少に伴い、部活動の縮小にな

った場合、部活動のあり方については本市だけの話ではないため、文部

科学省からの通達に沿って、また来年度考えていく必要があるのではな

いかと思っております。単一校については複数校でメンバーを集めて参

加するという実態があるということも聞いておりますので、また、教育

委員会にご報告させていただくことになると考えております。 

 

その他、よろしいでしょうか 

 

≪その他委員意見なし≫ 

 

続いて（５）その他、事務局より説明をお願いします。 

 

（その他資料１「令和 7年 3月議会一般質問答弁について」より説明） 

 

何かご意見、ご質問等ありましたら、よろしくお願いいたします。 

 

先ほどの学校教育課長の話の中で補足をさせていただきます。学校の体

育館の開放時間について、指定管理者と様々な協議を進め、前向きな方

向で進めております。様々な課題はありますが、その点をクリアしなが

ら、進めていきたいと考えております。 

 

既に学校の校長先生、指定管理者と協議を進めております。 

 

課題として大きいのは、開放時間の変更に伴う予算的な措置が必要にな

る点、学校行事に負担をかけないようにしなければならない点です。そ

の点を踏まえまして、来年度４月、５月に事務局で検討を重ねまして、

開放時間を繰り上げる場合には教育委員会に諮らせていただきたいと考

えます。 

 

その他、よろしいでしょうか。 
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【教育長】 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

≪その他委員意見なし≫ 

 

それでは、議事は以上になります。 

 

５．その他 

次第の５.その他に移ります。次回の定例教育委員会は、令和７年４月１

日火曜日１１時００分から予定しております。 

 

６．閉会 

閉会宣言する。 

 


